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             会  長  挨  拶                

平成３１年、明けましておめでとうござい

ます。平成も 4 月で最後の年号になろうとし

ています。クローバーリーフの 30年間を振り

返ってどうでしたでしょうか？ 

会員数を見ますと少しずつ増加し、今や倍

近くに。平成の始めは３、４セットだったのが、

いまでは６セットを超えるようになりました。 

しかしながら、会員の年齢といえば、そのま

ま上昇し続けている状況です。これは SD界の

全国的な傾向で、20 年 30 年後はどうなるの

か、不安になることもあると思います。 

ここ１，２年の新会員は、作草部クラスも含

めて、若干、平均より若めの方も入会している

ことから、今後さらに募集等に力を入れてい

ただき、幅広い年齢層が入会することを期待

しているところです。 

さて昨年の後半の行事を振りかえりますと、

夏の慣例の講習会、9月からのビギナー講習で

は、水曜例会 3名、火曜例会 10名と合わせて

13 名の方がビギナー講習中で、皆さん積極的

に講習に臨んでおり、12 月のクリスマスパー

ティーを兼ねた 1 日踊り込みには、ほとんど

の方が参加されました。 

水曜例会は、1月末にベーシックの修了パー

ティーを予定しており、火曜例会も引続き修

了する予定です。4月のアニバーには、きっと

晴れ舞台を踏むことになるでしょう。 

また 11 月に実施しました

日帰り親睦旅行は、会員数も

増えたせいか、大型バス満杯

で、いざ箱根へ。富士山もちら

りと見えて満足したのでは？  

幹事の渡部さん、

坂本さん盛り上げ

ていただきありが

とうございました。 

また火曜の作草

部クラスでは、前年

に引き続き中学校

からの依頼で SD 体

験授業を行いまし

た。手伝いの会員も将来に繋げるかもと期待

しつつ、中学生と SDを楽しんだのではないか

と思います。 

また水曜例会では、多いとき 7 セットにな

るときもあり、例会前の DBD 等の踊り込みに

以前より早く例会に来る人も増え、ビギナー

講習が始まると、会場が満杯になる時もあっ

て、雰囲気的にいいのではないかと。 

しかし、例会が始まると年齢のせいか？（失

礼）ベテランの方が休憩する場面が多くみら

れ、やむを得ないかなとも思いつつ、初心を忘

れず、踊れる方はなるべく踊っていただきた

いと、私のお願いです。 

終わりに私事ですが、12月に風邪をひき（鼻

炎？）、熱なく、喉の痛みもなく、1か月近く、

鼻声で皆さんにご迷惑おかけして申し訳あり

ませんでした。年が明けて、声も出しやすく通

常にもどった時、「健康一番」としみじみと感

じているところです。 

「平成」最後の年、「○○」最初の年を皆

さん健康で元気に SDを楽しみましょう。 

 

平成３１年 1月 会長【窪園弘治】 
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親睦旅行 

平成 30年 11月 11日（日）日帰り親睦旅行

で「晩秋の箱根」に行ってきました。 

天気は秋晴れで、大型バスに 39 名乗車し、

朝 7時に千葉を出発。 

途中渋滞もありましたが、飲んで、食べて、

ゲーム等、「大涌谷」「ガラスの森美術館」での

観光に、1 日大いに親睦を図り楽しみました。 

幹事の方、参加者の皆さんお疲れさまでし

た。 

 

 

 

初めての親睦旅行参加 

今回、初めてバス旅行に参加しました。いつ

もの例会ではあまりお喋りする余裕も無いの

で、色々な人と話せるはず…と楽しみに出か

けました。 

お天気にも恵まれ、バスはほぼ満席で出発

したのですが、すぐに宴会が始まったのには

驚きました。 

皆さん本当に楽しそうで、仲が良い雰囲気

でしたので、飲んでいない私までつられて、ど

んどん楽しくなっていきました。 

昼食も美味し

く、観光も何ヶ

所も周ったの

で、変化があり

良かったです。 

帰りは渋滞にはまりましたが、ビンゴやジ

ャンケン大会、渡部さんの小話など盛り沢山

で、飽きずに楽しめました。また来年も参加し

たいと思います。     【植草恵利子】 

 

早朝のバスに乗り込むやいなや、後方のサ

ロン席しか空いていないという衝撃的な事実

から一日が始まりました。 

クローバーの重鎮の方々の中に緊張して座

り、朝一で配られたビール、焼酎等恐れ多くて

断ることもでき

ず、お正月でも無

いのに朝から飲む

罪悪感で悪酔いし

そうでした。 

途中で意識を失いかけた時、どなたかの「ま

だ１０時前なのよね」と言う言葉にはっとな

り、アル中の人ってこんな感じなのかなと薄

れゆく意識の中で思ったりして、あっという

間のとても楽しい旅でした。 

なので、残念ながら美しい景色等のご報告

は、私からできません。 

ただのの酒飲みの乱文で失礼しました。 

【髙倉優子】 
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踊り込み＆クリスマスパーティー！ 

12月 23日（日）踊り込み＆クリスマスパー

ティーが千葉中央コミュニティーセンターで

3会場に分かれ行われました。 

近隣サーク

ルのダンサー

を含め、 150

名の参加で 1

日中楽しみま

した。 

ビギナー講習中の 3 名と作草部クラス 8 名

のかたも参加し、お疲れさまでした。 

皆さん 1 日たっぷり踊

り込み、夜の打ち上げを兼

ねた忘年会で夜も更ける

のを忘れ、飲んで騒いで今

年のすべてが飛んでいっ

たみたいです。 

最後は、３本締めで 

よ～ 来年もよろしく！ 

 

（豪華なスナック） 

 

（ラウンドダンスも華やかなコスチュームで） 

（３会場で思い切り楽しみました） 

体験会開催 

今年の体験会・会員募集が９月２６日例会

場の千葉市中央コミュニティーで開催されま

した。 

昨年に続き西村さんの斬新なパンフレット

が 2000部作成・配布され、またサンケイリビ

ング紙にも案内を掲載しました。 

その結果８名の参加がありました。 

１０月３日にも募集を行い、昨年の様な多

数の入会者が期待されました。 

 

 

 

ビギナー講習 

今回３人の方が入会され、ビギナー講習を

受けられています。 

会員に振り回され、

コーラーのおだてに

のせられながらも大

変熱心に踊っておら

れます。 

 １月末には修了式

の予定です。 
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クローバーリーフ作草部クラスの近況 

２０１６年の都賀公民館講座から始まった

作草部クラスのビギナー講習で、２０１７年

５月には９名の１期生が、２０１８年１月に

は３名の２期生が修了しています。 

窪園コーラー、補助にクロスロードの原口

さんが講習にあたっており、高橋コーラーが

月１回の踊り込みを行っています。また毎回

多数のクローバーリーフの水曜会員がエンジ

ェルとして応援しています。 

世話人の高橋さんを中心に、１期、２期生が

いろいろな会務を担当しています。 

例会は月３回火曜日午前中、都賀公民館、ほ

かの施設をお借りして行っています。 

現在３期生１０名が６月の修了式に向けて

ビギナー講習に励んでいます。 

毎回３セット程度で踊っていますが、更に

増えて、近い将来新クラブとして独立できる

よう頑張っています。 

（11月２７日ビギナー歓迎会） 

 

 

 

 

 

 

（１月例会風景） 

 

 

 

 

 

 

（ビギナー３期講習生） 

 

 

 

 

 

全日本コンベンション in 沼津 

９月１４日から１６日まで、第５７回全日

本スクエアダンスコンベンションが沼津で開

催されました。５会場で 1,120 名が参加し全

国のダンサー、コーラーと共に当クラブから

も多数参加し、楽しんできました。      

スローガンは 

 各フロアに分かれて、スクエアダンスのイ 

ージーMS,MS,PLUS, AD/C1の各プログラム、ラ

ウンドダンス、カントリーダンスがあり、初め

てコンベンションに参加したクラブ員も各自

のレベルに合わせて全国のダンサーと一緒に

ダンスを大いに楽しんできました。 

 合同プログラムでは８０セットものダンサ

ーで壮観でした。 

 エキシビションで

はソーランの演武と

大旗演技に圧倒され

ました。 

 また地元静岡メン

バーの「ちびまる子ち

ゃん」には大いに笑わされ

ました。 

このちびまる子は         

誰でしょう？ 

 有名な静岡のコ

ーラーさんです。 

またこのコンベ

ンションで当クラ

ブは会員数の大幅

な増加で表彰を受

けました。 
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始めてコンベンションに参加して 

 沼津で行われた第５７回全日本スクエアダ

ンスコンベンションに初めて参加させて頂き

ました。 

盛大な各会場では、会員の皆さんのスクエ

アダンスに対する熱意と意気込みを肌で感じ、

その輪の中で踊れる事が夢のようでした。 

間違えても「ごめんなさい」と笑顔で乗り切

り、初めのドキドキがワクワクに変わり、本当

に楽しく踊っていただきました。 

 エキジビションでは、地元の高校生の和太

鼓の豪快な鉢さばきに感動し、ショッピング

をしたり、沼津の新鮮なお刺身を頂いたり、参

加して本当に良かった。これからもスクエア

ダンスを続ける第一歩になりました。 

色々お世話をして頂いた先輩の皆様、あり

がとうございました。   【中村洋子】 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

 今回初めてコンベンションに参加させてい

ただきました。 

 始めて２年。少々

不安もありました

が、皆さんに踊らせ

て頂き、楽しく夢の

ような時間を過ご

させて頂きました。 

 とにかくコスチュームを見るだけでもステ

キ。お刺身も美味しい。みんなで乾杯したビー

ルも美味しい。本当に良い思い出になりまし

た。 

また次回も行きたいと思います。 

【深沢順子】 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

初めて見たコンベンションは、本当に華や

かで、皆楽しそうで圧倒されました。 

勢いで参加を決めてしまったので、最初は

不安でしたが、会場の雰囲気になれるにつれ、

楽しんで踊れました。 

また、日頃なかなか話す機会のない会員さ

ん達とも色々話すことが出来て、楽しかった 

 

 

です。 

 同期と来年もまた一緒にいこうねと約束し

て帰途につきました。   【植草恵利子】 

 ・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

SD に出会えて一年の私が、参加するにはか

なり無鉄砲な事だとは思いましたが、イージ

ーMSがあると伺い、図々しくも皆さんと一緒

に参加させて頂きました。 

緊張しましたが一生の思い出になるくらい

に楽しかったです。 

よく先輩の話の中で「素敵なコーラーには

追っかけファンがいるよ」と。全国から選りす

ぐりの方々のコールと歌声に感激と感動が止

まらない３日間で

した。 

増々SD熱に発射

がかかり、自分が

怖い今日この頃で

す。【柴田京子】 

・・・・・・・・・・・・・・・・・  

今年は第５８回 in 広島（９月 6～8 日）で

す。全国の仲間たちと交流を深め、楽しんでき

ましょう 

 

 

 

 

 

 

 



- 6 - 

 

中学校で SD体験！ 

昨年に引続き、12 月４日（火）千葉市都賀

中学で、一年生の授業の一環として「地域の

方々に学ぶ～スクエアダンス体験講座」を行

いました。男子８人、女子 8人の参加でした。 

クローバーリーフ及び作草部クラスの精鋭

ダンサーの手伝いのもと、1 時間 15 分の体験

講座でした。 

皆さんSDを全く知らない生徒ばかりでした 

が、年齢のせいか？反応が早く、指導した Nコ

ーラー（学校の何年か前の ）教えがいがあ

ったのでは。ダンサーの皆さんも若いエネル

ギーをもらって楽しそうでした。 

後で頂いたレポートです。こんな子達が将

来 SDを始めてくれたら嬉しいですね。 

モノレール沿線パネル掲示！！ 

スクエアダンスの紹介パネルが１０月の４

日間、１２月の１３日間、モノレール千葉駅構

内改札口の階段の脇に掲示されました。 

県内クラブのマップ、沿線で活動している

６クラブの紹介、クローバーリーフの活動写

真をパネル４枚に掲示しました。 

パネル作成には流山 SDC の高野さんのご協

力を頂きました。 

色々な機会をとらえて、SD の普及、新会員

の獲得を推進しましょう。 

 

 

 

 

 

 

新会員紹介 

１２月から半田恵美さんが当クラブに入会

されました。 

７年前から横須賀ダンス

クラブで踊られていました

が、この度千葉市美浜区へ

お引越しされました。 

近くに良いクラブがない

かと探され、当クラブの楽

しい雰囲気、新人への優しい対応が気に入ら

れ、すぐに入会を決められたとのことです。 

C1 の講習まで受けられていたとのことです

ので、当クラブでも活躍していただきましょ

う。  
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* * * 例会出席データ * * * 

小野さんが例会の出席データをまとめてくれました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＊a 平成 23年  ① 男性、女性→例会回数 47回 ② 合計→例会回数 48回でそれぞれ算出 

＊b 平成 29年 「初心者講習者」が 17名と特別に多かったので、右欄外に初心者を除いた出席者数を参考までに記載。 

  

(人) (回) (参考)

29年

最多回数 最少回数 除く初心者

1月 64.0 57.8 63.5 52.0 64.8 58.7 61.8 53.8 55.3 65.0 5 55.3

2月 55.3 57.8 60.3 56.6 63.3 51.3 56.0 53.3 54.3 64.5 54.3

3月 56.3 54.8 56.3 57.3 59.3 52.8 58.0 54.8 56.2 60.5 56.2

4月 60.0 59.3 54.0 58.3 64.5 58.4 53.6 59.3 55.3 64.5 1 55.3

5月 48.5 55.7 48.5 55.8 63.0 48.8 58.7 50.3 48.8 54.0 2 48.8

6月 54.3 54.8 56.8 55.5 54.3 50.3 55.0 51.8 45.0 56.3 1 45.0

7月 55.0 52.3 55.5 50.5 55.4 49.2 48.8 52.0 48.3 54.8 2 48.3

8月 55.5 55.0 51.8 49.6 52.8 51.3 51.3 49.6 47.8 49.2 4 47.8

9月 54.6 56.2 48.0 58.0 58.3 59.3 57.6 54.0 47.8 55.5 47.8

10月 57.3 52.3 51.3 56.8 54.2 52.2 49.5 53.0 57.0 56.8 1 44.3

11月 60.5 60.7 54.3 60.3 54.5 61.8 49.8 51.8 62.6 57.5 3 47.4

12月 54.8 55.0 47.7 51.5 57.7 53.5 51.3 50.3 64.3 58.0 1 1 48.8

年平均 56.2 55.8 54.1 55.1 58.4 53.8 54.2 52.8 53.6 57.8 10 11 49.8

30年23年 24年 25年 26年 27年 28年

→ 年間最高 → 年間最低

←29年初心者講習月　受講修了者１7名と多いため、初心者の出席者数を除いたデータを(参考)までに記載。

＊ 平成23年→9/21の例会日に台風が襲来、当日の出席者はわずかに8人(男性 5、女性 3)、なお、9/21を除く残り９月・3例会日の出席者の平均は 61.3人と多い。

平成 21年 22年 29年
月別最多・最少回数

　  年別・月別例会1回あたり出席者数(合計平均)

【 平成２１年～平成３０年 】
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会報（クローバーリーフタイムス） 

について考えてみましょう 

 

会員の皆さんは会報をどのように捉えられ

ているでしょうか。 

特に無くてもいいんじゃないと思われる方

も多いと思います。 

S 協の発行している「初めての会報づくり」 

のテキストに“作らない方がいい理由“として

次の意見があげられています。 

    ・・・・・・・・・・・ 

① S協や統括支部や県連など、広報誌がいっ

ぱい発行されており、もらってもどうせ読

まないでゴミ箱入りになってしまう。 

② 紙がムダ、資源の節約のためにも止めた

ほうがいい。 

③ 作り手の手間が大変だ。 

④ 編集やパソコンに詳しい人が居ない。 

⑤ 原稿を書いてくれる人が居ない。 

⑥ そんなことに時間を割くくらいなら、踊

っていた方が楽しい。 

⑦ そこまでして、情報を伝える必要はない。 

 

また今時ネットやホームページの情報で十

分との意見も多いと思います。 

 

     ・・・・でも・・・・ 

会報には次の機能があると書かれています。 

伝達機能：クラブ内で起こっている情報を会

員に伝える 

ベクトル機能：クラブのビジョンや夢を会員

に伝える 

価値観共有機能：会員の SDへの思いを他の会

員に伝える 

振り返り機能：例会や行事の達成感・感想を伝

える 

史料機能：クラブの活動を歴史として残す 

 

現在のクローバーリーフタイムスにこのよ

うな機能がきちんと備わっているでしょうか。 

より充実するため、多くの会員の協力をお

願いします。 

***今年の夢*** 

・発行回数を増やしたい…年二回ではニュー

ス性が無い。たとえ紙面数を減らしても、

新鮮な記事が欲しい。 

・センスのある紙面…もらった時に思わずペ

ージを開きたくなるデザイン 

・会員が自分の記事を載せたくなる構成… 

楽しい内容 

・編集員募集…会報を面白くできるスタッフ 

 

出来たらいいな！ 

 

 

 

第５３回アニバーサリー準備 

４月のアニバ

ーサリーの準備

が始まっていま

す。 

チラシの配布、

各クラブ訪問、会

場設置機材の手

配等よろしくお

願いします。 

 

 

 

 

 

・・・・・・編集後記・・・・・・ 

 

 

今号は取材をサボっていたことから、ペー

ジが埋まるかとヒヤヒヤしていましたが、な

んとか収まりました。寄稿していただいた方

ありがとうございました。 

会報のあり方も改めて考えて頂いて、会員

の為の、会員による、会員の会報にしたいと

思います。 


